

restructuration des entreprises, de la privatisation ainsi que des institutions et systèmes financiers. Certaines des séances de formation poussée auront lieu au Canada et seront assurées par des spécialistes canadiens.

Le Fonds pour les conseillers en politiques

Un Fonds pour les conseillers en politiques d'un million de dollars, réparti sur une période de deux ans, permettra d'envoyer en Ukraine des conseillers supérieurs en politiques et des experts techniques canadiens qui aideront les Ukrainiens sur des questions primordiales pour le programme de réforme économique de ce pays. Mécanisme souple et rapide, le Fonds répondra aux demandes du gouvernement ukrainien aussi bien qu'aux besoins des initiatives canadiennes. Venant des secteurs public et privé, les conseillers canadiens travailleront dans des domaines clés de la réforme économique, comme la politique financière et monétaire, la privatisation et la libéralisation des prix et du commerce. Le Fonds soutiendra aussi la formation à court terme et les visites d'étude au Canada pour un certain nombre de hauts fonctionnaires ukrainiens. Le projet est géré par Veles Consulting Corporation de Toronto.

La gestion de la dette extérieure

Le Canada apportera une contribution de 700 000 dollars à un projet de 18 mois de la Banque mondiale qui fournira des compétences techniques à l'Ukraine, à la Moldova et au Bélarus dans le domaine de la gestion de la dette extérieure. Faisant appel à des spécialistes canadiens, le projet facilitera l'élaboration de politiques efficaces et de cadres juridiques pour les emprunts extérieurs ainsi que l'établissement de méthodes claires de surveillance des dettes pour les banques centrales et les ministères des finances, et contribuera à la création d'un groupe de spécialistes hautement qualifiés dans la gestion de la dette.

Le Centre ukrainien des sciences et de la technologie

Le Canada versera 5 millions de dollars sur deux ans pour soutenir sa participation au Centre des sciences et de la technologie récemment établi à Kiev. Le Centre aidera les projets dans le domaine des sciences et de la technologie conçus pour fournir un autre emploi aux scientifiques et aux ingénieurs ukrainiens spécialistes de l'armement, en réorientant leurs compétences vers des activités civiles potentiellement commercialisables. La contribution du Canada comprendra l'évaluation scientifique et le financement de certains projets, le paiement de sa part des frais d'administration du Centre et la fourniture de personnel canadien, notamment le premier directeur administratif du Centre, M. Estop Hawaleshka, professeur d'ingénierie industrielle à l'Université du Manitoba à Winnipeg.